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EDUCACIÓN: 
 

Estatal: 
 
“Todavía hay mil 30 lugares en la UAEM” 
El Departamento de Selección y Admisión de la Universidad Autónoma del Estado de Morelos (UAEM), llevará a cabo este 
30 y 1 de julio su proceso de reubicación de estudiantes, para lo cual dio a conocer que existen mil 30 lugares disponibles 
en distintas carreras que ofrece la institución. De acuerdo con los resultados del proceso de selección al Nivel Superior de la 
UAEM, publicados el 27 de junio pasado, los aspirantes que no lograron ingresar a su primera opción de estudio pueden 
ocupar un espacio en otra unidad académica sólo si aprobaron el examen del Centro Nacional de Evaluación (Ceneval), y 
de acuerdo con la calificación obtenida. La solicitud de reubicación debe realizarse el 30 de junio y el 1 de julio en la unidad 
académica a la que se aspira, o en la sede regional correspondiente, en un horario de 10:00 a 14:00 horas. 
El Sol de Cuernavaca, (Mónica González). 
http://www.oem.com.mx/elsoldecuernavaca/notas/n1690706.htm. 
La Unión de Morelos, p.18, (Salvador Rivera) y El Regional del Sur, (Miguel A. Provisor). 
http://www.elregional.com.mx/index.php?option=com_content&view=article&id=7112:ofrece-uaem-otras-opciones-
de-estudio-para-aspirantes&catid=42:local&Itemid=63 
 
“Rectoría atiende gestiones que no puede realizar la FEUM” 
Al subrayar que se respeta a los estudiantes en los trabajos para la reconformación de la Federación de Estudiantes 
Universitarios de Morelos (FEUM), el rector de la Universidad Autónoma del Estado de Morelos (UAEM), Fernando de Jesús 
Bilbao Marcos, afirmó que desde la Rectoría se han atendido varias gestiones que se venían realizando a través de la 
organización estudiantil. “Estamos dispuestos a apoyar al cauce que le quieran dar los estudiantes a la FEUM, pero con 
mucho respeto a su propio proceso; sé que están trabajando, que no se ha detenido el proceso, se ha complicado porque 
entiendo que son varios grupos de composiciones diferentes y que están en negociación y llegando a acuerdos para 
seguramente hacer de la organización estudiantil una organización transparente y que le dé certidumbre a todos los 
estudiantes de la UAEM”, dijo Bilbao Marcos. Respecto de las gestiones que se realizaban desde la FEUM en beneficio de 
los universitarios, el rector Fernando Bilbao afirmó que independientemente de la FEUM, la rectoría ha dado respuesta a 
varias gestiones estudiantiles. 
La Unión de Morelos, p.18, (Salvador Rivera). 
 

Nacional: 
 
“Evaluará la SEP habilidades de lectura de educandos de primaria y secundaria” 
Frente a los bajos resultados en el desarrollo de capacidades lectoras en alumnos de enseñanza básica en México, la 
Secretaría de Educación Pública (SEP) aplicará la Encuesta Nacional Sobre Fluidez Lectora, con el fin de detectar 
habilidades, como velocidad, facilidad y compresión de textos, en estudiantes de primaria y secundaria. David Acevedo 
Santiago, director de Bibliotecas y Promoción de la Lectura de la Subsecretaría de Educación Básica, informó que la meta 
es tener un diagnóstico con información precisa de dónde estamos fallando para mejorar nuestro rendimiento en mediciones 
internacionales y nacionales. De acuerdo con los resultados de la Evaluación Nacional de Logro Académico en Centros 
Escolares 2009, más de la mitad de quienes cursan educación básica –sin incluir preescolar– se ubican en los niveles más 
bajos en comprensión de lectura. 
La Jornada, p. 44, (Laura Poy Solano). 
 
“Designan a López Luján para integrarse a la Academia Mexicana de la Historia” 
El arqueólogo Leonardo López Luján fue designado por unanimidad académico de número de la Academia Mexicana de la 
Historia, correspondiente de la Real de Madrid, en sustitución de la finada historiadora Josefina Muriel. López Luján, director 
del Proyecto Templo Mayor, fue notificado de la designación para ocupar el sillón número 27 en fecha aún por confirmarse, 
tras votarse su candidatura el pasado 1º de junio. Durante la recepción, López Luján presentará el discurso Ilustración 
arqueológica en la Nueva España del siglo XVIII. 
La Jornada, p.11, (Ana Mónica Rodríguez). 
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SALUD: 
 

Estatal: 
 
“Ofrece ISSSTE servicio de consultas preestablecidas por vía electrónica” 

El delegado en Morelos del ISSSTE, Alberto Assad Ávila, afirmó que durante el mes de mayo cerca de 10 mil citas con horario 

comprometido se proporcionaron en los 21 consultorios de la clínica-hospital Dr. Rafael Barba Ocampo de Cuautla y la clínica de 
Medicina Familiar de Cuernavaca, únicas unidades médicas del instituto que participan en el Sistema de Cita Médica Telefónica e 
Internet, en las cuales la derechohabiencia recibió consulta en el primer nivel de atención institucional. Los datos anterior es constan 
en el Reporte de Utilización del Sistema de Agendación Vía Telefónica e Internet (citas otorgadas), que envió la Subdirección de 
Tecnología de la Información a la delegación estatal, junto con los resultados de las encuestas de satisfacción aplicadas a los 
pacientes de las dos unidades médicas que utilizan el citado sistema. 
La Jornada Morelos, p.12, (Raúl Morales); La Unión de Morelos, p.17, (Sin firma) y El Regional del Sur, (Miguel A. Provisor). 
http://www.elregional.com.mx/index.php?option=com_content&view=article&id=7111:consultas-en-issste-superan-10-mil-

al-mes&catid=42:local&Itemid=63 

 
“Alertan contra males por tabaco en jóvenes” 
El Consejo Estatal contra las Adicciones informó que los jóvenes que comienzan a fumar a temprana edad son propensos a 
padecer enfermedades propias del tabaquismo. “Cuando los jóvenes inician a los 10, 11 o 12 años provoca que la industria 
tabacalera cuente con clientes asegurados, en los próximos 40 años, y que, además, este sector de la sociedad vea 
mermada su salud de manera más rápida”, aseguró el secretario técnico del consejo, Jaime Dávila Sosa. El consejo tiene 
registrado que los jóvenes empiezan a fumar desde los 10 años, lo que les puede generar enfermedades respiratorias e 
incluso cáncer pulmonar desde chicos. “Las enfermedades vinculadas con cáncer, las respiratorias y cardiacas son 
originadas por el humo del tabaco. Sin embargo, el 50 por ciento de los fumadores pasivos va morir por uno de estos 
padecimientos”. 
Diario de Morelos, p.8, (Verónica Bacaz). 

 
“Continúan las inundaciones en Cuautla por las fuertes lluvias” 
Anuncios espectaculares y árboles caídos, así como la inundación de 10 casas en la colonia Gabriel Tepepa, fue el saldo 
que se registró como consecuencia de la fuerte lluvia registrada la noche de este lunes, informaron cuerpos de seguridad y 
rescate de la ciudad de Cuautla, quienes brindaron apoyo a las familias afectadas. Tras recibir varias llamadas ciudadanas, 
elementos del Cuerpo de Bomberos acudió a prestar auxilio al callejón del Ejido, en la colonia Gabriel Tepepa, donde 10 
viviendas se vieron afectadas, debido a la acumulación del agua, la cual alcanzó aproximadamente un metro de altura. 
Personal de Protección Civil, Bomberos y elementos policíacos brindaron el apoyo a los afectados, a fin de evitar mayores 
riesgos para la población. 
La Jornada Morelos, p.10, (Fernando Baltazar). 

 
“Presenta alcaldía plan de contingencia por lluvias” 
Ante la presente temporada de lluvias, la Dirección de Protección Civil de Cuernavaca informó que son cerca de 100 familias 
las que viven en zonas consideradas como críticas, principalmente minas. La directora de dicha dependencia municipal, 
Raquel Solano Granados, explicó que “se tienen ubicados los puntos de alto riesgo como son las minas, barrancas y otros, 
en los que se ha mantenido comunicación permanente con las cerca de 100 familias que radican en estas zonas 
consideradas como críticas, a quienes se ha asistido e instruido con relación a las medidas que deben adoptar en caso de 
alguna contingencia”. Lo anterior, en el marco de la presentación del Plan de Contingencia por lluvias para la capital 
morelense, a cargo de la Secretaría de Protección y Auxilio Ciudadano (SPyAC) y en la que participan las direcciones de 
Protección Civil, Barrancas, Ecología, Obras Públicas, el Sistema de Agua Potable y Alcantarillado de Cuernavaca 
(SAPAC), el cuerpo de Bomberos y las delegaciones municipales. 
La Unión de Morelos, p.3, (Benjamín Marchan). 

 
Nacional: 
 
“Termina alerta sanitaria por gripe A/H1N1” 
A partir de abril pasado el virus de la influenza A/H1N1 es causante sólo de 10 por ciento de casos de infecciones 
respiratorias que se reportan en el país. El resto se debe a una cepa estacional (H3N2) menos agresiva y letal. Con base en 
ésta y otras consideraciones, como el bajo número de personas hospitalizadas por neumonía, la Secretaría de Salud (Ssa) 
dio por terminada la alerta sanitaria que emitió el 23 de abril de 2009. En conferencia de prensa, el titular de la Ssa, José 
Ángel Córdova Villalobos, explicó que durante el tercer pico de la pandemia el mayor número de personas hospitalizadas se 
reportó el 14 de octubre de 2009 con 216, mientras el 25 junio de este año había 22 pacientes internados, es decir, una 
décima parte. El 16 de octubre de 2009 había 86 personas intubadas y en junio la cifra era de nueve. Respecto del cambio 
en la prevalencia del virus A/H1N1, el funcionario explicó que empezó a bajar en febrero y a partir de abril apenas 
representa 10 por ciento de los casos de infecciones respiratorias. 
La Jornada, p.45, (Ángeles Cruz Martínez). 
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“Alex se vuelve huracán; amenaza Tamaulipas y el norte de Veracruz” 
La tormenta tropical Alex se convirtió anoche en el primer huracán de la temporada en el Atlántico; avanza hacia la frontera 
de México con Texas y se espera que toque tierra en las primeras horas del jueves. Los municipios de Matamoros y Nuevo 
Laredo, Tamaulipas, y Pánuco, Veracruz, se declararon en alerta. Autoridades del primer municipio preparaban el desalojo 
de 5 mil familias de las zonas bajas de la ciudad, donde hay 117 colonias en riesgo grave de inundación. El meteoro, de 
categoría uno en la escala Saffir-Simpson, se ubicaba 315 kilómetros al este-suroeste del municipio de Soto La Marina, 
Tamaulipas, con vientos máximos sostenidos de 120 kilómetros por hora, y se movía hacia el oeste a 15 kilómetros por 
hora, informó el Centro de Huracanes de Estados Unidos. 
La Jornada, p.35, (De los corresponsales). 
 

ECONOMÍA: 
 

Estatal: 
 

“Poco menos de la mitad de profesionistas en Morelos trabajan en carreras acorde a sus estudios” 
La delegación de la Secretaría del Trabajo en Morelos dio a conocer los resultados de un estudio que realizó el Observatorio 
Laboral Mexicano (OLM), en los que se detallan algunos resultados significativos del primer trimestre de este año, en cuanto 
a porcentajes, salarios, ocupación, género y otros datos representativos en materia laboral, de acuerdo con las profesiones 
y oficios que hay en el estado de Morelos. En este contexto, informan que 49.5 por ciento del total de profesionistas que 
reciben un salario mensual, trabajan de y/o en la profesión que estudiaron, lo cual representa que menos de la mitad de 
hombres y mujeres que estudian una carrera acceden a un empleo afín a su profesión. 
La Unión de Morelos, p.18, (Claudia Marino). 
 

“Avanza el proyecto hídrico para los Altos de Morelos” 
Con una inversión superior a los 17 millones de pesos, la Comisión Estatal del Agua y Medio Ambiente (CEAMA), realiza la 
perforación del pozo de agua para servicios del Hospital Comunitario de Ocuituco, así como la construcción de la Planta de 
Tratamiento de Agua en la comunidad de Metepec, de esta misma localidad. Estos trabajos forman parte del proyecto 
hídrico para los Altos de Morelos, en el que Ocuituco está integrado; por ello el titular de la CEAMA, Fernando Bahena Vera, 
realizó este martes un recorrido de supervisión de obras en compañía del alcalde de este municipio, Juvenal Campos 
Pineda 
La Unión de Morelos, p.19, (Sin firma). 
 

Nacional: 
 

“Cayó 3.36% la BMV, el mayor descenso durante este año” 
La Bolsa Mexicana de Valores (BMV) cerró sus operaciones con una caída de 3.36 por ciento en su principal indicador, el 
mayor descenso observado durante este año; mientras el peso perdió poco más de 15 centavos en su paridad con el dólar, 
afectados por factores internacionales, pero también por el asesinato en la víspera del candidato priísta al gobierno de 
Tamaulipas, Rodolfo Torre Cantú. El índice de precios y cotizaciones bursátil retrocedió algo más de mil unidades, para 
ubicarse en 31 mil 473.20 puntos al término de una jornada de pérdidas, en la cual las acciones de los principales 
corporativos de este mercado resintieron severas bajas en su cotización. Los títulos del Banco Bilbao Vizcaya Argentaria 
(BBVA) cayeron 5.99 por ciento, los de Banco Santander 5.76, los de Citigroup 5.52 por ciento, los de Peñoles 5.14, los de 
Simex 5.06 y los de Soriana 5 por ciento. Con descensos superiores a 4 por ciento figuraron las acciones de Cemex, 4.86; 
Grupo Famsa, 4.84; Grupo México, 4.70; Grupo Financiero Norte, 4.31 y América Móvil, con una baja de 4.01 por ciento en 
su precio. 
La Jornada, p.26, (Juan Antonio Zúñiga). 
 
“Tiene México la mayor inflación de OCDE” 
En mayo de este año, la inflación  anual  en México fue la  quinta más alta entre los 31 países que integran la Organización 
para la Cooperación y el Desarrollo Económico (OCDE), con una taza de 3.9 por ciento. El organismo informó que la 
inflación anual en el área de la OCDE fue de 2.0 por ciento en mayo pasado.  
Reforma, p.7, (Notimex). 
 
“Hay un déficit de 130 mil 724 empleos en el país: Lozano”. 
El secretario del Trabajo, Javier Lozano Alarcón, indicó que en el país todavía hay un déficit de 130 mil 724 empleos para 
alcanzar los niveles de ocupación que se tenían antes de la crisis económica. Durante una reunión con empresarios de la 
Cámara Nacional de la Industria de la Transformación (Canacintra), indicó que durante la crisis del año pasado se perdieron 
701 mil 316 puestos de trabajo, mientras la recuperación ha sido de 570 mil 592 empleos. Señaló que de enero a la primera 
quincena de junio de este año la economía nacional generó apenas 465 mil nuevos empleos, cuando las necesidades del 
país requieren crear por lo menos 800 mil plazas. Además, dijo que el nivel de salario de los trabajadores tampoco es 
suficiente ni satisfactorio. No obstante, se congratuló de que, gracias al buen ritmo de recuperación de la economía, en dos 
o tres meses se alcanzará el número de trabajadores registrados a octubre de 2008. Adelantó que para la segunda 
quincena de julio se podría registrar el primer medio millón de empleos que se estimaron para este año, con lo que se 
superará el máximo histórico del Instituto Mexicano del Seguro Social (IMSS). Ante industriales de Canacintra, Lozano 
Alarcón insistió en la necesidad de aprobar una reforma laboral para promover la creación de empleo y aumentar la 
competitividad del país. 
La Jornada, p.26, (Juan Carlos Miranda). 
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Internacional: 
 
“Malas noticias desbarrancaron ayer las bolsas mundiales” 
Las bolsas mundiales cayeron bruscamente, luego de una serie de malas noticias que reavivaron las preocupaciones sobre 
el vigor del crecimiento económico mundial. Dudas sobre la solidez de la recuperación económica china, malos indicadores 
macroeconómicos en Japón, interrogantes sobre la solvencia de los bancos europeos y la caída de la confianza de los 
hogares en Estados Unidos armaron un conjunto de factores que provocaron desconfianza en los inversionistas. En la peor 
jornada desde el 6 de mayo, el índice industrial Dow Jones cayó 2.65 por ciento, a 9 mil 970.30 unidades, por debajo del 
nivel psicológico de los 10 mil puntos. El tecnológico Nasdaq retrocedió 3.85 por ciento y el extendido Standard and Poor’s 
500 cayó 3.10. En Europa las pérdidas las encabezó la bolsa de Madrid, al caer 5.45 por ciento; le siguieron Milán, con 4.44 
por ciento, París 4.01, Francfort 3.33 y Londres 3.10. En América Latina el que más retrocedió fue el mercado de Buenos 
Aires, con 4.32 por ciento, mientras Sao Paulo cedió 3.5. Las bolsas asiáticas habían dado el tono por la mañana: la de 
Shanghai cerró con baja de 4.27 por ciento, Hong Kong 2.31 y Tokio 1.27. En un medio ambiente muy frágil no hacía falta 
nada más para que el mercado caiga, indicó un operador de la bolsa de París. 
La Jornada, p.27, (Afp). 
 

POLÍTICA: 
 

Estatal: 
 
“Repudian restricción a protestas en Morelos” 
Decenas de integrantes de organizaciones sociales protestaron durante dos horas en el vestíbulo del Congreso local para 
rechazar la propuesta de Ley Estatal de Ejercicio de la Libre Manifestación en la Vía, que la fracción priísta presentó el 15 
de junio, a fin de regular las manifestaciones en la entidad. El Congreso de Morelos suspendió la sesión de este martes por 
falta de acuerdos entre PRI y el PAN en cuanto a sustituir a por lo menos cuatro funcionarios del Poder Legislativo, y el 
análisis de la nueva ley quedó pendiente. 
La Jornada, p.38, (Rubicela Morelos) y La Jornada Morelos, p.12, (Raúl Morales). 
 
“Incrementa robos de conductores eléctricos” 
Durante el mes de junio se incrementó de manera preocupante el robo de conductor eléctrico de cobre en las líneas de la 
capital del estado e incluso en la periferia, lo que ha afectado la continuidad del suministro eléctrico para más de mil clientes, 
que, en distintos puntos y colonias, han permanecido sin luz por varias horas hasta que el personal de CFE concluye la 
reposición del cable. Entrevistado en torno a este problema que afectó algunas calles de la colonia Lomas del Mirador, el 
jefe de Comunicación Social de la CFE en el estado, Raúl Gómez Cárdenas, indicó que el cable de cobre que conduce la 
electricidad en gran parte de la ciudad es muy cotizado en el mercado negro, y por ello hay delincuentes que se dedican a 
esta actividad. Para desalentar estos ilícitos, la CFE ha levantado ya 12 denuncias penales contra quien resulte responsable 
y, además, está sustituyendo el cable de cobre de las líneas por cable de aluminio, el cual es igualmente eficiente para 
conducir la electricidad, pero es menos pesado y menos cotizado que el cobre. “De hecho, tiene varios años que CFE no 
instala cobre en las líneas eléctricas”, señaló. 
La Jornada Morelos, p.12, (De la redacción). 
 

Nacional: 
 
“Inadecuada, la política educativa en México: Academia de Ciencias” 
La política educativa en México es inadecuada porque pone énfasis en la cobertura y deja de lado la calidad, y ello ocasiona 
en los estudiantes un aprendizaje ineficiente, aseguró Arturo Menchaca, presidente de la Academia Mexicana de Ciencias 
(AMC). En conferencia de prensa, en la cual realizó un análisis sobre la enseñanza en el país, Arturo Menchaca lamentó el 
bajo nivel de los mexicanos que cursan educación básica en materias científicas. Cincuenta por ciento de estudiantes de 
secundaria (3 millones) presentan un nivel por debajo del básico en matemáticas. Por falta de calidad, el proceso educativo 
es ineficiente y excluyente. De cada 100 alumnos que ingresan a primaria, sólo 17 llegan a licenciatura y dos a posgrado. 
La Jornada, p.44, (Emir Olivares Alonso). 
 
“La SEP, obligada a entregar hoy el padrón nacional de maestros en activo” 
La Secretaría de Educación Pública (SEP) deberá entregar hoy, ante la Comisión Permanente del Congreso de la Unión, el 
padrón nacional de maestros en activo, al vencer el plazo que estableció la Cámara de Diputados para dar cumplimiento al 
Presupuesto de Egresos de la Federación 2010 y transparentar los recursos públicos que se destinan, entre otros rubros, al 
pago de nómina de los docentes. El documento, que por ley deberá darse a conocer hoy, tendrá que incluir, entre otras 
cosas, el número total de profesores comisionados en actividades no docentes, así como de los que no están frente a grupo 
bajo licencia de interinato por estado y nivel educativo. Francisco Ciscomani, titular de la Unidad de Planeación y Evaluación 
de Políticas Educativas, señaló que el compromiso de la dependencia es entregar los datos este miércoles, y técnicamente, 
a partir del primero de julio, la ciudadanía podrá consultar la información por Internet. 
La Jornada, p.45,  (Laura Poy Solano). 
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“Modificarán el anteproyecto que regulará venta de bebidas en escuelas” 
Los planteamientos de integrantes de la industria alimentaria, principalmente productores de leche, ya han sido tomados en 
cuenta por las autoridades, con lo que se modificará el anteproyecto de lineamientos para regular la venta de alimentos y 
bebidas en las escuelas de nivel básico del país, informó Mauricio Hernández Ávila, subsecretario de Prevención y 
Promoción de la Salud. Aseguró que, aunque los señalamientos de las empresas son atendibles, no habrá cambios en 
términos de definir la lista de alimentos permitidos por el nivel de densidad energética que aporten, porque es el factor 
determinante para el incremento del peso corporal. Al respecto, el titular de la Secretaría de Salud (Ssa), José Ángel 
Córdova, comentó que el problema se debe a que algunas empresas se niegan a aceptar los cambios. Quieren que todo 
siga igual, subrayó. No obstante, la dependencia ya ha sostenido reuniones con representantes de éstas, con el propósito 
de alcanzar acuerdos. 
La Jornada, p.45, (Ángeles Cruz Martínez). 
 
“Cinco gobernadores, amenazados por el crimen organizado: Andrés Granier” 
El gobernador de Tabasco Andrés Granier Melo dio a conocer este martes que ha recibido amenazas de muerte del grupo 
delictivo Los Zetas y sostuvo que pistoleros del crimen organizado balearon el domicilio de una de sus hijas. Añadió que los 
gobernadores de Veracruz, Fidel Herrera Beltrán; Sinaloa, Jesús Aguilar Padilla; Chihuahua, José Reyes Baeza Terrazas, y 
Tamaulipas, Eugenio Hernández Flores, también han sido amenazados por la delincuencia. En entrevista con una 
radioemisora local, Granier Melo aseguró que los asesinos de la familia del marino Melquisedet Angulo Córdova –quien 
participó en la operación realizada en Morelos en diciembre pasado, cuando se dio muerte al narcotraficante Arturo Beltrán 
Leyva–, también tenían la orden de matar al mandatario, y el secretario de Gobernación, Fernando Gómez Mont, lo supo. 
La Jornada, p.36, (René Alberto López). 
 
“Firman Gómez Mont y Fidel Herrera acuerdo de seguridad” 
El secretario de Gobernación, Fernando Gómez Mont, y el gobernador de Veracruz, Fidel Herrera Beltrán, firmaron ayer, en 
el municipio de Boca del Río, un protocolo para salvaguardar la seguridad pública durante las elecciones del próximo 4 de 
julio en el estado. Ambos llamaron a votar para demostrar que los votos siempre serán más potentes que las balas. El 
Protocolo para la seguridad pública durante la jornada electoral 2010 busca garantizar que se celebren comicios en 
condiciones de gobernabilidad, seguridad, paz social y legalidad, acota el documento que firmaron ambos funcionarios. 
La Jornada, p.36, (Luz María Rivera y Andrés T. Morales). 
 
“Gobernación desaparece subsecretaría” 
La Subsecretaría de Asuntos Jurídicos y Derechos Humanos de la Secretaría de Gobernación sólo existe en papel. La 
oficina del ex titular de esta área, Daniel Cabeza de Vaca, es ocupada por el director de la Unidad de Asuntos Jurídicos, 
Miguel Francisco González Canudas, mientras José Antonio Guevara está al frente de la Unidad para la Promoción y 
Defensa de los Derechos Humanos. Los rumores de la salida de éste, supuestamente por diferencias con el secretario de 
Gobernación, Fernando Gómez Mont, fueron desacreditados ayer por funcionarios de la dependencia. 
La Jornada, p.22, (Fabiola Martínez). 
 
“Refuerza el Estado Mayor Presidencial la seguridad en torno al mandatario” 
La seguridad en torno al presidente Felipe Calderón Hinojosa se reforzó en su primer acto público tras el asesinato del 
candidato a gobernador de Tamaulipas, Rodolfo Torre Cantú. En las giras que el Presidente de la República ha realizado en 
estados con mayores problemas de seguridad, particularmente en el norte del país, como en Baja California, Tamaulipas y 
Sinaloa, también ha habido soldados armados que circulan por las calles. Este martes los elementos del Estado Mayor 
Presidencial (EMP), que son los encargados de la seguridad del titular del Ejecutivo, colocaron además un cerco más 
grande que el habitual alrededor del hotel donde el michoacano se reunió con consejeros de BBVA Bancomer. 
La Jornada, p.7, (Claudia Herrera). 
 
“Un hermano de Rodolfo Torre, virtual candidato en Tamaulipas” 
Egidio Torre Cantú, de 53 años, se convirtió en la propuesta de candidato sustituto al cargo de gobernador de Tamaulipas 
que el Comité Directivo Estatal del PRI llevó esta noche a la dirigencia nacional, tras el asesinato de su hermano Rodolfo, 
abanderado de la Coalición Todos Tamaulipas (PRI, PVEM y Panal), informó Jorge Vela, coordinador de prensa del CDE. 
La Jornada, p.12, (Martín Sánchez y Gustavo Castillo). 
 

“Ibarra: con 50% de familias en pobreza no es posible el bienestar ni la democracia” 
La manera ultraortodoxa en que los gobiernos mexicanos han adoptado los paradigmas económicos internacionales han 
propiciado menor crecimiento, paralizado el proceso de industria- lización y marginado a casi 50 por ciento de la población, 
lo que provocó un serio debilitamiento de la cohesión social y del avance democrático, aseguró el ex secretario de Hacienda 
David Ibarra. El ex funcionario aseguró que debido a errores económicos de visión y las camisas de fuerza económicas y 
financieras impuestas a las políticas públicas, no es de extrañar que haya un ascenso en la marginación y que se vea 
resquebrajado del mercado nacional de trabajo. Con 50 por ciento de las familias sumidas en la pobreza, y un porcentaje 
semejante de la fuerza de trabajo en el sector informal, no es posible, señores, es imposible, mejorar el bienestar general de 
la población y tampoco resulta viable hacer avanzar la democracia, señaló. Durante su participación en un seminario sobre 
igualdad y desarrollo en México, organizado por la Comisión Económica para América Latina y el Caribe (Cepal), Ibarra dijo 
que el país padece de insuficiencia crónica de ingresos públicos, en gran medida por la eliminación de gravámenes a las 
clases ricas, lo que ha convertido a México en un enorme paraíso fiscal. 
La Jornada, p.29, (Juan Carlos Miranda) y Reforna, p.17, (Staff). 
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“Productores de trigo exigen elevar precio” 
Un centenar de productores de trigo ocupó las oficinas de la Secretaría de Agricultura, Ganadería, Desarrollo Rural, Pesca y 
Alimentación (Sagarpa) en Baja California para exigir que el precio de la tonelada del cereal se fije en 3 mil 500 pesos, 700 
más que la propuesta de la dependencia federal. Con tractores, trilladoras y camiones, los campesinos bloquearon la 
avenida Reforma, paralela a la línea internacional México-Estados Unidos, cerca de Calexico, California. 
La Jornada, p.38, (Antonio Heras). 
 
“Rechazan planta procesadora de antimonio en Querétaro” 
Unas 250 personas se manifestaron en los terrenos donde se instala una planta estadounidense procesadora de antimonio, 
con aval de la Secretaría del Medio Ambiente y Recursos Naturales (Semarnat). Exigen que las instalaciones no operen. 
Los inconformes consideran que la empresa afectará al medio ambiente, así como el comercio y el turismo que llega a la 
zona, por su cercanía a la Peña de Bernal, y a capillas otomí-chichimecas recientemente nombradas por la UNESCO 
patrimonio inmaterial de la humanidad. 
La Jornada, p.39, (Mariana Chávez). 
 
“Reconocer labor de comisiones de derechos humanos, demanda ombudsman a gobiernos” 
El presidente de la Comisión de Derechos Humanos del Distrito Federal (CDHDF), Luis González Placencia, se manifestó 
por que el titular de la Secretaría de Gobernación, Fernando Gómez Mont, rectifique sus declaraciones en torno a que los 
ombudsman pueden ser tontos útiles de la delincuencia. Entrevistado luego de inaugurar el taller Tejiendo rutas: una 
herramienta para el diálogo, destacó la necesidad de que los gobiernos federal y estatales reconozcan a las comisiones de 
derechos humanos como instancias que trabajamos también para consolidar la democracia, que no somos útiles a ninguna 
manifestación de delincuencia, sino para denunciar los abusos del poder. Agregó que las comisiones de derechos humanos 
son organismos autónomos con procedimientos sólidos de investigación, y sus resoluciones no pueden estar sujetas a que 
la autoridad esté contenta con ellas. 
La Jornada, p.43, (Alejandro Cruz). 
 
“Exonera tribunal a Dolores Creel” 
Dolores Creel Miranda fue exonerada de toda responsabilidad por supuesta irregularidades cometidas como directora de la 
desaparecida Unidad de Proyectos Especiales (UPX) del Conaculta. La sentencia del Decimoquinto Tribunal Colegiado en 
Materia Administrativa de primer circuito, dictada en 9 de junio pasado, anulo la sanción impuesta a la ex funcionaria por la 
Secretaria de la Función (SFP) en febrero del 2007. Creel Miranda había sido inhabilitada por diez años y obligada a resarcir 
un daño patrimonial por 1.6 millones de pesos derivados de la filmación en la India un Documental a Octavio Paz. 
Reforma, p.25, (Erika P. Bucio). 
 

Internacional: 
 
“Reconoce BP que no podrá compensar el daño ecológico causado en el Golfo” 
Los daños ecológicos provocados tras la explosión y el posterior hundimiento de la plataforma Deepwater Horizon de la 
compañía British Petroleum (BP) en el Golfo de México probablemente nunca podrán ser compensados, según Christof 
Rühl, economista jefe de BP, cuyas acciones cayeron hoy 1.75 por ciento en Nueva York. Rühl indicó en un encuentro en 
Francfort en una escuela de negocios que el fondo de 20 mil millones de dólares es sólo el cimiento de la ayuda, no se trata 
de ninguna suma límite, sino que se enmarca en las exigencias futuras probablemente no limitadas. El economista declaró 
que BP tendrá que hacer enormes esfuerzos para contar con reservas de dinero que permitan enfrentar las consecuencias 
de la catástrofe y mencionó, entre otras medidas, la reducción de dividendos. 
La Jornada, p.34, (Dpa, Reuters y Afp). 


